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РЕМОНТУ Ш К О Л -  
ШЕФСКУЮ ЗАБОТУ

Как ни велики летние 
каникулы, но и они кон
чаю іся. Вот уж  и сере
дина последнего месяца 
лета. Возвращается в го
род отдохнувшая детво
ра, г о т о в а я  вновь 
усесться за парты. Д а  и 
пустынные школы ви
деть как-то непривычно. 
Впрочем, они не так уж  
и пусты. Здесь на про
тяжении всех каникул 
хозяйничают ремонтные 
бригады шефствующих 
предприятий. Их цель — 
подготовить классы, 
учебные кабинеты, под
собные помещения,
спортзалы к новому 
учебному году. К этому 
их обязывает решение 
исполкома горсовета на
родных депутатов, при
нятое еще 17 февраля. 
Так, в нем говорится: 
«Руководителям шефст
вующих предприятий, 
начальнику ремонтно- 
строительного участкд 
объединения Сверд-
ловскоблремстрой това
рищу Герасимову В. В, 
предложить качествен
но и своевременно до 15 
августа провести ремонт 
школ и дошкольных уч
реждений. Июль объя
вить ударным месяцем 
по подготовке школ к 
новому учебному году».

Руководители многих 
предприятий заранее 
подготовились к ремон
ту, качественно и быст
ро провели его. Обнов
ленная школа № 28 в 
Талице уж е готова при
нять своих питомцев. Об 
этом позаботился кол
лектив завода трубчатых 
строительных конструк
ций. Неплохо справи
лись со своими обязан
ностями хромпиковцы в 
школе № 12 и новотруб- 
ники в школе № 32. 
Бригады ремонтников, 
трудившиеся в этих учеб
ных заведениях, постара
лись у д а ч н о  подо
брать цвета красок, что
бы детям и педагогам 
было приятно занимать
ся в помещениях целый 
учебный год..

Однако не все трудо
вые коллективы могут 
смело назвать себя на
стоящими шефами. На
пример, несмотря на 
приказ по заводу, ново- 
трубники Из цехов № 18 
и 6, шефствующие . над 
первой школой, из рук 
вон плохо ведут ремонт. 
Администрация восем
надцатого цеха выдели
ла сюда двух человек, 
но разве они могут вы
полнить объем работ? 
Им под силу освоить 
лишь средства, выделен
ные гороно. Впрочем, ос
новных средств шефами 
еще не выделено. На се
годня в школе отремон
тированы кабинет ди
ректора и две классные 
комнаты, а всего в ."Да
нии, не считая коридо
ров, 40 помещений. В

восстановлении здесь в 
первую очередь нужда- ■ 
ются те классы, где раз
мещался городской пио
нерский лагерь.

Идентичная картина 
и в школе № 7 ,  о кото
рой обязаны заботить
ся работники третьего 
цеха Новотрубного за
вода. Только приступили 
к ремонту школы № 8 
работники У Ж К Х  этого 
же предприятия. Сло
вом, решение исполкома 
о том, что ударным дол
жен быть июль, некото
рые ремонтники игнори
ровали и решили, что 
авральным будет, ав- 
t уст.

Притчей во . языцех 
стал ремонт школы-ин
терната, длящийся уже 
три года. В роли пасын
ков находятся в других 
учебных заведениях ее 
ученики, без того ли
шенные родительской 
заботы. Решение сдать в 
эксплуатацию школу- 
интернат к первому сен
тября этого года работ
ники ремстронучастка 
во главе с В. В. Гераси
мовым не выполнят — 
это общеизвестно. Сей
час лишь на втором эта
ж е ведутся1 отделочные 
работы. Руководство 
маломощного участка 
направляет сюда на ра
боту случайных людей, 
в большинстве своем 
слабых специалистов. И 
это действительно так. В 
связи с этим остается 
только удивляться пози
ции стороннего наблю
дателя, которую избрал 
городской к о м и т е т  
ВЛКСМ. Уже давно он 
мог объявить скорейший 
капитальный ремонт 
школы-интерната делом 
чести комсомольцев Пер
воуральска, так как все
гда Ленинский комсо
мол заботился о своих 
младших друзьях.

И еще. Как в случае 
со школой - интернатом, 
так и при затянувшихся 
капитальных и текущих 
ремонтах других школ 
незаметно вмешательст
во городской комиссии, 
утвержденной тем же 
февральским решением 
исполкома горсовета. А 
ведь одиннадцать ее 
членов обязаны были 
не только п р и н и м а т ь  
от ремонтников работу, 
но и контролировать их 
деятельность. Так запи
сано в решении. Так 
должно быть и на деле.

В первый день сен
тября в школах зазве
нят звонки, возглашая о 
начале нового учебного 
года. Хочется верить, что 
учебные заведения
встретят учащихся и 
педагогов свежестью и 
чистотой классов, где им 
придется изо дня в день 
провести девять меся
цев,

ЗНАМЯ ВРУЧЕНО
Труженики опытно - экспериментально

го завода радиотелевизионного оборудо
вания признаны победителями республи
канского социалистического соревнования 
среди предприятий Министерства бытово
го обслуживания населения РСФСР за 
второй квартал. В торжественной обста
новке переходящ ее Красное знамя кол
лективу вручил начальник главного уп
равления производства не ста нда ртиз кр о - 
ванного оборудования В. А. Медведев.

С начала года на предприятии выпу
щено сверх плана продукции на 1 1 8  ты
сяч рублей, выпуск важных товаров 
к уровню прошлого года возрос на 
6 ,9  процента. Фонд бережливости за семь 
месяцев составил 4 2 ,2  тысячи рублей.

В числе ведущ их —  коллектив участка 
по изготовлению абонентских распредели
тельных устройств мастера И. А. Вериче- 
воіі первого цеха. В июле рабочие спра
вились с планом на 1 0 4 ,2 . процента, 
внесли на комплексный лицевой счет эко
номии 3 6 5 6  рублей. Во втором цехе при
знанный лидер —  участок по изготовле
нию телевизионных антенн мастера С. П.
Коноваловой.

Высокий профессионализм, рачитель
ность отличают с л ес а р е й м ех а н о сб о р о ч 
ных работ Т. В. Косареву, Л. Т. Белоусо
ву, монтажников Т. Н, К олтковскуго,
Н, Г, Бесклинскую.

А. ГАВРИЛОВ, 
секретарь партийного бю ро опытно
экспериментального завода радио
телевизионного оборудования,
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В числе старейших работников ди 
часового завода — строгальщик В, Г. 
Богословский, С 19S4 года трудится 
он на предприятии. В механолитейном 
цехе ему доверяют самые сложные 
работы, требующие высокой квали
фикации.

Есть у Виктора Георгиевича цен 
мое «ячество. Наставник молодежи 
щедро делится знаниями е начинаю
щими производственниками, дает им 
путевку в жизнь.

На снимке: строгальщик В, Г. Во- 
гесяовский.

Фото Е, Фролова.

НОВЫЙ ОТДЕЛ ТРЕСТА
В тресте Уралтяжтруб

строй недавно появился но
вый отдел —- сельского хо
зяйства. В нем пока четы
ре человека— агроном, тех
ник -  механик и два зооин
женера. Они занимаются 
организацией подсобного 
хозяйства. Исполкомом го
родского Совета закрепле
на за трестом площадка 
под строительство комплек
са на две тысячи свиней и 
400 голов крупного рогато
го скота. На трех гектарах 
раскинется тепличное хо

зяйство, Оформлено доку
ментально 3700 гектаров 
земли в Билимбаевском 
лесхозе под кормовую  ба
зу. Имеется для строи
тельства комплекса техни
ческая документация.

По плану к концу один
надцатой пятилетки строи
тели получат к столу более 
90 тонн свинины, молоко и 
другие продукты животно
водства, а также разнооб
разные овощи с подсобно
го хозяйства,

М, ЛАЗАРЕВА.

П л е н у м

горкома комсомола
Состоялся внеочередной 

пленум горкома комсомола. 
В связи с переходом на хо
зяйственную работу осво
божден от должности вто
рого секретаря горкома ком
сомола С. Н. Секачев.

Вторым секретарем гор
кома комсомола избран А. Н. 
Нарбутовских, старший ин
женер центральной лабора
тории Новотрубного заво
да. Он избран членом гор
кома комсомола и бюро 
горкома комсомола.

■  О С Т Р Ы Й  С И Г Н А Л

П Р И  К А П У С Т Е  Б Е З  К А П У С Т Ы
Совсем недавно городская 

газета сообщала, что на по
лях совхоза «Первоураль
ский» вырос обильный уро
жай ранней капусты, а тор
гующие организации ее не 
берут,- И не в каждом ма
газине она есть. Горожанам 
приходится затрачивать не
мало времени на поиски и 
приобретение капусты,

В магазине № 29, напри
мер, в субботу и воскресе
нье 8 —  9 августа не было 
ни одного кочана.* Почему?

—*  Капусту привозили в 
пятницу, —  ответили мне, —  
но мы ее не приняли, так 
как в машину она была по
гружена навалом, а не в 
контейнерах. Разгружать и 
перевешивать ее у нас неко
му.

Вот таков ответ. Такова 
забота о покупателе. Вот 
у ж  поистине «и ври капу»

сте без капусты! В магази
не № 29 капусту не приня
ли, а в магазине № 70 ее 
сгрузили. Одни проявили 
инициативу, другие безза
ботно ждут: кто-то за них 
сделает. А кто? Может, на 
этот вопрос ответит дирек
тор .горпищеторга?

Тут выявляется и другая 
сторона снабжения горожан 
овощами. Работники совхо
за часто сетуют на отсутст
вие транспорта, выделяемо
го на вывозку урожая. А 
как они его используют? 
Тот же факт: машина на
гружена капустой навалом. 
И не в каждом магазине ее 
могут разгрузить. Сколько 
теряет водитель времени в 
поисках места разгрузки? И 
сколько времени уходит на 
разгрузку? Одним словом, 
транспорт используется не
производительно» с простоя*

ми. И об этом ни в совхо
зе, ни в горпищеторге не 
пекутся. А пора задумать
ся.

Для этого совхозу следу
ет наладить четкую связь с 
горпищеторгом, трестом сто
ловых и по согласованно
му графику вывозить уро
жай в тот или иной мага
зин или столовую. Погруз
ку производить в контейне
рах. Это ускорит разгрузку.

Только четкий график и 
строгий контроль за его 
выполнением позволят ис
пользовать транспорт в пол
ную силу. Заодно будут 
выявлены и виновники, на
рушающие этот график. В 
уборочную страду с тран
спортом всегда трудно. По
этому необходима организа
ция четкой работы каждого 
автомобиля.
.  ІО, АНДРЕЕВ, рабкор.

У В Е Л И Ч И Т Ь  
ВЫПУСК ТОВАРОВ, 

У Л У Ч Ш И Т Ь  
ИХ КАЧЕСТВО

Центральный К о м и т е т  
КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановле
ния «О мерах по увеличе
нию производства товаров 
первой необходимости в 
1981 — 1985 годах и более 
полному удовлетворению 
спроса населения на эти то
вары» и «Об увеличении 
производства товаров мас
сового спроса, повышении 
качества и улучшении их 
ассортимента в 1981 — 1985 
годах».

В целях о б е с п е ч е н и я  
практической реализации 
решений XXVI съезда КПСС 
о неуклонном подъеме ма
териального и культурного 
уровня жизни народа в по
становлении «О мерах по 
увеличению производства 
товаров первой необходи
мости в 1981— 1985 годах и 
более полному удовлетво
рению спроса населения на 
эти товары» предусмотрен 
комплекс мер по ускоре
нию развития производства 
указанных товаров Преду
смотрено, в частности, оба* 
спеччть строительство в го
родах и районных центрах, 
имеющих свободные трудо
вые ресурсы, специализиро
ванных предприятий малой 
мощности по выпуску ряда 
товаров.

Р постановлении «Об уев* 
личении производства това** 
ров массового спроса, по
вышении качества и улучше
нии их ассортимента в 
1981 —  1985 годах» мини
стерствам и ведомствам 
СССР и Советам Министров 
союзных республик установи 
лены задания по производ
ству ряда товаров народно
го потребления,

В постановлении указаны 
дополнительные 4 меры по 
повышению экономической 
заинтересованности пред
приятий тяжелой индустрии 
в максимальном использо
вании имеющихся производ
ственных мощностей для 
дальнейшего увеличения 
выпуска товаров культурно- 
бытового и хозяйственного 
назначения, улучшения их 
ассортимента и качества.

Для осуществления наме
ченной программы по рас
ширению производства про
мышленных товаров народ
ного потребления преду
смотрено значительное уве
личение капиталовложений 
в 1981 —  1985 годах.

Центральный К о м и т е т  
КПСС и Совет Министров 
СССР считают, что расшире
ние производства и улучше
ние качества товаров народ
ного потребления приобре
тают в настоящее время 
первостепенное значение в 
реализации решений XXVI 
съезда партии по подъему 
благосостояния советского 
народа и наиболее полному 
и всестороннему удовлет
ворению все возрастающих 
запросов населения и тре
буют от партийных, совет
ских, хозяйственных и проф
союзных органов на всех 
уровнях принятия конкрет
ных мер для обеспечения 
выполнения эаяени#.
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СКОЛЬКО ВЕСИТ 
МИЛЛИМЕТР?

ХАРЦЫЗСК (Донецкая об
ласть). Увеличить выпуск 
продукции без роста рас
хода металла сумели на 
Харцызском трубном заво
де. Внедренная здесь с по
мощью ученых Киевского 
института электросварки 
имени Б. О. ГІатона Акаде
мии наук УССР новая тех
нология наложения швов 
позволила на 10 —  15 мил
лиметров уменьшить об- 
резь на концах труб,

В ВЫГОДЕ ВСЕ
ВИЛЬНЮС. Бюро торго

вых услуг создано при кол
хозном рынке Вильнюса по 
инициативе депутатов гор
совета. Оно заключило 
долгосрочные договоры с 
колхозами и садовыми ко
оперативами о поставке в 
город сельскохозяйствен
ных продуктов, перевозке 
и продаже их населению. В 
результате улучшилось снаб
жение горожан, а рынок 
стал получать сверхплано
вые прибыли, которые ис
пользуются на расширение 
материальной базы и бла
гоустройство территории,

НАШЛИ РАБОТУ 
МИНЕРАЛУ

МИНСК, в литейные цеха 
страны получил «направле
ние на работу» минерал 
шунгит, считавшийся до сих 
пор малоценной породой. 
Выпуск противопригарных 
паст, разработанных на его 
основе в Белорусском по
литехническом институте, 
освоило Мил п е р о в с к о е  
карьероуправление в Ро
стовской области,

СЛАГАЕМЫЕ
ЭКОНОМИИ

УЛЬЯНОВСК. Новая кон
струкция автомоб и л ь н ы х  
рессор, внедренная на Уль
яновском автозаводе имени 
В. И. Ленина, дает значи
тельную экономию стали 
—  около 200 тонн. Инициа
торами внедрения новшест
ва явились новаторы.

Прошедший на предпри
ятии смотр-конкурс по эко
номии ресурсов показал, 
что возможность умень
шить затраты металла есть 
почти на каждом рабочем 
месте,

При изготовлении узлов 
и деталей для легкового 
вездехода УАЗ-469 волжане 
расходуют сейчас на 154 
килограмма металле мень
ше, чем пять лет назад.

ИЗОЛЯЦИЯ ИЗ ПЕНЫ
РИГА, Надежный .заслон 

сквознякам и шуму в стро
ящихся жилых' и промыш
ленных зданиях помогли 
создать ученые Латвийской 
ССР, передавшие строите
лям эффективный изолиру
ющий материал —  рипор.

Герметизация оконных 
проемов и дверных блоков 
новым материалом начата 
иа Рижском заводе крупно
панельного домостроения. 
Для синтеза этого жестко
го пенополиуретана риж 
ские химики предложили 
использовать доступное и 
дешевое сырье —  отходы 
древесины и побочные про
дукты целлюлозно -  бумаж
ного производства. Трех
сантиметровый слой этого 
пенопласта по звуко- и теп
лоизоляции соответствует 
стене из двух кладок кир-

*  П а р т к о м  и т р у д о в а я  д и с ц и п л и н а

НЕОПРАВДАННОЕ
Т Е Р П Е Н И Е
В Коуровском леспромхо

зе редкое партийное собра
ние обходится без разгово
ра о трудовой дисциплине. 
И пункты постановлений зву
чат примерно так: «Обязать 
секретарей парторганнза- 
ііий... указать секретарю ко
митета ВЛКСМ... обязать 
председателя р а б о ч к о м а  
профсоюза...» и т. д . Но, 
несмотря на это, количество 
прогулов не снижается, а 
число прогульщиков даже 
растет. Если за первое по
лугодие прошлого года их 
было 343, то нынче —  401. 
А всего в леспромхозе тру

дится 1582 человека. Полу
чается, четвертая часть кол
лектива—прогульщики. Есть 
над чем задуматься!

— Такое уж у нас пред
приятие, — объясняет сек
ретарь парткома Н. В. Кра
шенинников. — Зимой при
нимаем сезонников, они-то, 
как правило, н ларушают 
дисциплину.

Возразить ему хочется 
цифрами. В первом кварта
ле (два зимних месяца, 
один весенний) дисциплину 
нарушило 188 человек, во 
втором, когда сезонников 
почти нет, — 213. Так что

простая арифметика . дока
зывает; нельзя переклады
вать вину только на сезон
ных рабочих.

Об этой категории трудя 
іцихся нельзя умолчать и в 
связи с тем, что за набор 
ее отвечают руководители 
предприятия. Ежегодно ко
мандируют кого-то в колхо
зы Казахстана, Оренбург
ской области, Молдавии, 
где заключают договоры. В 
них оговаривается, сколько 
человек колхоз представит 
в распоряжение леспромхо
за, А предприятие за это 
обязуется рассчитаться дре
весиной: столько-то кубо
метров поставить колхозу. 
Действительно, бывают слу
чаи, когда из сельской ме
стности прибывают лодыри 
и бездельники. Бывает и 
такое, что представитель 
колхоза дежурит в отделе 
кадров и перехватывает по
сетителя, тут же вербует 
его и выдает за своего. Все 
'бывает. Но ведь, если по-
— III "

дойти по-государственнсшу 
к этому вопросу, в догово
ре можно закрепить усло
вие, чтобы люди прибывали 
дисциплинированные. А за 
плохую работу не постав
лять лес! Ведь расчет идет 
из государственного карма
на, Почему бы партийному 
комитету не спросить со 
всей строгостью с тех, кто 
занимается наймом сезон
ных рабочих? Если учесть, 
что количество бригад на 
лесопунктах зимой возра
стает почти вдвое, этот воп
рос стоит поставить на по
вестку дня.

Важным резервом укреп
ления трудовой дисципли
ны могло бы стать совер
шенствование бригадных 
форм работы В этом убе
дился и секретарь партийно
го комитета Н. В. Краше
нинников. На нижнем скла
де, например, в шестнадца
ти бригадах ввели коэффи
циент трудового участия. 
Естественно, советы бригад

учитывают дисциплину ра
бочего, а при распределе
нии заработной платы про
гульщик совершенно спра
ведливо наказывается руб
лем. Не, случайно нынче по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого, года на ниж
нем складе их стало на 
двенадцать меньше.

Или взять такую формѵ. 
как бригадный подряд. На 
Чусовском л е с о п у н к т е  
бригада заготовителей П. И. 
Новоковского заключила 
подряд на определенный 
объем работы. Когда комис
сия приехала принимать де
лянку, поставила опенку 
«отлично». Дела завершены 
раньше срока, хлысты вы 
везены, сучья убраны. Да 
еше сэкономлено восемьде
сят метров троса, горюче
смазочные материалы. Ко
нечно, за все это коллектив 
получит премию. Кстати, она 
составляет 58 процентов от 
тарифной платы. Ясно, что 
в таком коллективе про-

■  У ДРУЗЕЙ ПО СОРЕВНОВАНИЮ
В автоматно-револьверном цехе Уралвагонзавода од^ 

ним из лидеров социалистического соревнования по пра
ву считается бригада токарей, возглавляемая Татьяной 
ГІогудиной. Девушки не только перекрывают задания, 
но и добиваются высокого качества, сдают продукцию 
с первого предъявления. Этот коллектив, носящий зва
ние комсомольско-молодежного, принял на себя обяза
тельства по коллективной моральной и материальной 
ответственности за результаты труда, применяет коэф
фициент трудового участия. Молодые работницы уже 
не раз пересматривали нормы выработки в сторону 
увеличения, что дало хороший экономический эффект. 

Дружно живет и трудится коллектив, Он по праву 
гордится призом женской фронтовой бригады Т, Брев- 
новой, который завоевал в напряженном соревновании, 

На снимке: комсомольско-молодежный коллектив то
карей Татьяны Погудиной,

Фото А, Горькове,

(ТАСС),

2 СТр,

П Р О Ф С О Ю ЗН А Я  ЖИЗНЬ

С Л У Ж И Т

А В Т О Р И Т Е Т У
С чего начинается рабочее собрание? С темы. Выбо

ру повестки дня в котельно-сварочном цехе управления 
треста Востокметаллургмонтаж уделяют большое вни
мание. Председатель цехового комитета профсоюза 
А. М. Киселев непременно советуется с членами коми
тета, администрацией, и, как правило, на обсуждение 
выносятся злободневные вопросы. В прошедшем полу
годии, например, на рабочих собраниях речь шла об 
организация социалистического соревнования за досроч
ное выполнение заданий первого года одиннадцатой пя
тилетки, о трудовой дисциплине, культурно-массовой 
работе, технике безопасности.

—• Когда бюро горкома КПСС приняло.постановле
ние об организации смотра по укреплению трудовой 
дисциплины и снижению потерь рабочего времени, мы 
решили обсудить собственные резервы, — рассказыва
ет А, М. Киселев. — Интересный получился разговор, 
а главное — полезный. Глубоко уверен: тематика
профсоюзных собраний должна соответствовать требо
ваниям времени.

С Александром Михайловичем нельзя не согласиться. 
Этому требованию цеховой комитет следует неукосни
тельно. Недавно народные контролеры, рабочие коррес
понденты обратились ко всем трудящимся города с 
призывом создать за пятилетку 5Э-миллиоиный фонд 
бережливости, В августе цеховой комитет профсоюза 
планирует обсудить обращение на рабочем собрании,

За такими важными производственными вопросами 
цехком профсоюза умеет видеть и насущные проблемы, 
касающиеся условий труда рабочих. Причем, все, что 
записывается в постановлениях, непременно выполняет
ся. На одном из собраний говорилось о перебоях с го
рячей водой в душевых.Меры были приняты сразу же, 
в душевых наведен порядок. Подняли рабочие вопрос^ 
о нехватке рукавиц (без них в котельно-сварочном це
хе не обойдешься). Выдали всем, кому они нужны, и 
даж е запасные. Вроде бы мелочь, а рабочие видят, что 
их замечания не проходят бесследно. А потому и под
нимают на собраниях любые вопросы.

— Конечно, бывают н такие, что сразу не разре
шишь, — говорит Н. И. Михайлов, председатель пост- 
ройкома профсоюза управления треста Востокметал
лургмонтаж. — Но в котелыю-сварочном цехе комитет 
профсоюза обязательно информирует рабочих, с каки
ми трудностями пришлось столкнуться.

Так было, когда на собрании было высказано крити
ческое замечание по поводу плохой вентиляции в цехе'. 
Пробовали ее совершенствовать — ничего не получи
лось. И вот на следующем собрании председательству-. 
тощий сообщил, что вопрос разрешат к концу 1981 го
да, когда будет построен новый цех — трубчатых уз
лов. Почему принято именно такое решение — было 
подробно объяснено.

Подбор темы, внимание к замечаниям, выполнение 
постановлений — все это служит авторитету рабочего 
собрания. И если сегодня в котельно-сварочном цехе 
объявление приглашает на профсоюзное собрание, зна
чит будет интересный, полезный разговор,

Л, ИЛЬИНА., рабкор,

ІІЯІІІІІІІІІІІІІИІІІІІІІИІІІІІІШИІШШЦ НА КОНКУРС; «ВРЕМЯ, ВПЕРЕД!»

За десятую пятилетку 
прокатчики стана «160» вы
дали несколько тысяч тонн 
труб сверх плана. Немало 
сил вложили в это дости
жение члены прокатных 
бригад, электромонтеры, 
слесари, машинисты кранов 
и... вальцетокарь Б , С, 
Стрельников. Впрочем, при
чем ж е тут вальцетокарь? 
Ведь он не стоит за пуль
том стана, не экономит до
ли секунд при производстве 
каждой трубы, И тем не 
менее он непосредственно 
причастен к победам про
катчиков. - * •

Профессия вальцетокаря 
— одна из ведущих в под
готовке рабочих валков 
прошивного н раскатного 
станов. Профессия отнюдь 
не из легких, и, кроме креп
кого здоровья, вальцето
карь должен обладать глу
бокими знаниями и в токар
ном деле, и в прокатном 

Механическая мастер
ская расположена в середи
не первого пролета. Б за
падной части ее стоят валь- 
иетокарные станки, на кото
рых рабочие обрабатывают 
валки прошивного и раскат- 
ного станов. За штурвалом 
суппорта Борис Сергеевич 
Стрельников. У станка он 
виртуоз. Весь в напряжении, 
внимании. Увидев меня, Бо
рис Сергеевич останавливает 
работу. Стряхнул с брюк 
пыль от камня, начал зачи
щать валки.

—  Сколько за смену об
рабатываю? — переспросил 
он. — Работа-то разная. 
Под наплавку обрабатываю 
шесть валков, а калибрую 
на готовое с зачисткой кам
нем до четырех изделий. 
Норму выполняю почти 
вдвое. Работаю сейчас один, 
но бесперебойный ритм ста
на обеспечиваю...

Основным производствен
ным инструментом прокат
ных станов являются рабо
чие валкн- Поначалу арсе
нал валков раскатного ста
на был велик — применя
лись комплекты с разными 
высотами гребней. Четыре 
вальцетокаря едва справля
лись с работой —  таков был 
расход валкоз, И уж е в то

ДОРОГА
РАБОЧЕГО
ЧЕЛОВЕКА

время начал выделяться 
высокопроизводительной ра
ботой молодой рабочий Бо
рис Стрельников.

Заповедь токарного мас
терства — «не торопись» — 
имела и обратную сторону. 
Не стремились вальцетокари 
работать на повышенных 
скоростях—расценки срежут, 
Борис понимал их, но в 
душе ,не соглашался: «не
я буду, если не перевыпол
ню норму!» Он успешно ос
воил приемы работы, начал 
повышать скорости обработ
ки. У него получалось хоро
шо — проценты росли, ка
чество повышалось, и зара
боток п а л  выше других.

■— За рублем гонится! — 
поговаривали рабочие

Ошиблись. Просто в ха
рактере Бориса Сергеевича 
—■ работать по-настоящему. 
Уверенность в своих силах 
чувствовал, чувствовал, что 
научился управлять метал
лом. Когда рационализаторы 
цеха предложили валки с 
универсальной вы е о т о й 
гребня, потребность в ин
струменте уменьшилась. Со
кратилось и число вальцето- 
карей. И туг Борис Сергее
вич, присмотревшись, пред
ложил:

—  Буду работать -один, 
по-щекинскому методу...

Сначала многие сомнева
лись. Каково ж е было удив
ление, когда Стрельников не 
только обеспечил беспере
бойную работу стана, но и 
создал такой резерв валков, 
какого не было и при нес
кольких вальцетокарях.

Есть все-таки в человеке 
такое, чему не перестаешь 
удивляться. Это и особое 
чувство ответственности за 
дело, и доскональное знание 
всех тонкостей работы, Все

его есть у Бориса СерАевв- 
ча, и потому так высокопро
изводительно, с энтузиазмом 
работает он. Н е случайно
ему одному из первых был 
вручен знак «Ударник деся
той пятилетки» (он завер
шил ее за три с половиной 
года)- Его портрет украша
ет цеховую доску Почета.

Н а сбавил темпа Стрель
ников и в одиннадцатой пя
тилетке. В канун профессио
нального праздника метал
лургов вальцетокарь рапор
товал о досрочном выполне
нии годового задания. Се
годня Б. С. Стрельников ра
ботает по календарю 1982 
года. И в этом чувствуется 
азартный характер: за что 
бы ни взялся, работает в 
полную силу. Во время ком
мунистического субботника, 
посвященного 111-й годов
щине со дня рождения В И. 
Ленина, Борис Сергеевич 
стднчижГя и был награжден 
Почетной грамотой

Успеха ся добивается 
трудолюбием и рабочей 
сметкой. Когда требует про
изводство, он работает на 
различных станках. Конеч
но, условия сеіічас намного 
улучшились — автоматика 
помогает производить обра
ботку некоторых видов вал
ков по копиру. Й все-таки 
надо отдать должное опыт
ному станочнику: качеств©
его работы оценивается 
только отлично. Запомнил 
он заповедь своих наставни
ков — «делать один раз и 
на совесть». Он работает с 
личным клеймом качества. 
Дорога ему рабочая честь!

~  Уходя в отпуск, —• 
рассказывает помощник на- 
начальника цеха по механо- 
оборудованию А. П. Меще
ряков, —  Борис Сергеевич 
всегда говорит: потребуется 
моя помощь — вызывайте.

И в этом тоже его, 
сгрельниковский, характер. 
Из многих дорог в жизни 
Борис Сергеевич выбрал 
одну. Может быть, не самую 
спокойную н гладкую, но 
зато свою. Дорогу рабочего 
человека, ,

Ю. Д УН А М , 
рабкор,

гулыцика не потерпят. Да 
их здесь и нет.

Вот такие формы и надо 
совершенствовать. А пар
тийному комитету пропа
гандировать их, добиваться 
широкого распространения. 
Ведь между ними и укреп
лением трудовой дисципли
ны прямая связь. К сожа
лению, члены парткома, ви
димо, недостаточно уделя
ют этому внимания. Иначе 
как объяснить тот факт, 
что на предприятии сегодня 
нет ни одной бригады, в 
обязательствах которой был 
бы записан пункт о мораль
ной и материальной ответ
ственности за состояние 
трудовой дисциплины? А 
ведь была такая бригада. 
Почин северских металлур
гов .в свое время поддер
жала бригада В. И. Педо- 
ренко, занятая на погрузке 
древесины.

— Надо было бригаду 
на виду держать, — гово
рит старший инженер отде

ла организации труда И. И. 
Педоренко. — Мастера же 
в то время на нижнем скла 
де менялись, за выплатой 
премиальных никто не сле
дил. Д а и в леспромхозе 
толком не знали об этой 
бригаде, о состоянии тру
довой дисциплины в ней.

Прав Педоренко. Бригада 
должна была послужить 
примером другим. А пар
тийный комитет просто обя
зан проконтролировать рас
пространение ее опыта. Вме
сто этого —- полное равно
душие. А в результате на 
нынешний год бригада В. И. 
Педоренко пункт о мораль
ной и материальной ответ
ственности за  состояние 
трудовой дисциплины в обя
зательства не Еключила.

И коэффициент трудово
го участия, и бригадный 
подряд, н ответственность 
коллектива за трудовую 
дисциплину — все это ка
сается вопросов улучшения 
организации труда. А они в

Коуровском леспромхозе 
требуют незамедлительного 
решения. На одном из засе
даний партийного комитета 
заместитель секретаря парт
кома А. Н. Побережнюк 
прямо сказал:

— Не могу привести при
мера, когда бы приказ или 
распоряжение был» выпол
нены в срок. Исполнитель
ская дисциплина на пред
приятии плохая.

Действительно, вопрос об 
исполнительской дисциплине 
вынуждены были вынести 
на заседание парткома. Пра
вильно сделали. Тут бы и 
повести серьезный разговор 
об исполнительской дисцип
лине бригадиров, мастеров и 
руководителей более крупно
го ранга. Ведь, по словам 
секретаря парткома, они 
своей недисциплинирован
ностью расхолаживают ра
бочих. Приведу пример. На 
трелевке леса сломался трак
тор. Бригадир не побеспо
коился, чтобы его вовремя

отремонтировали. День про
стояла бригада, другой. На 
третий, глядишь, и спиртное 
на делянке появилось. Лю
ди махнули рукой: «Премии 
все равно не видать». А на 
разделке древесины? Лес 
вовремя не подали, мастер 
не -обеспечил людей рабо- 

• той. Одни ушли раньше со 
смены, другие опоздали. И 
так из года в год. Удиви
тельное терпение проявляет 
в связи с этим партком.

На заседании же партий
ного комитета коренные про
изводственные в о п р о с ы  
обойдены. Из конкретных 
примеров недисциплиниро
ванности приведен лишь 
случай невыполнения ука
зания вышестоящего началь
ства прорабом ремстройуча- 
стка Л. Ё. Дерновым. Есте
ственно, эффект такого засе
дания незначителен.

Улучшению трудовой дис
циплины могло бы послу
жить н участие всего кол

лектива в смотре укрепления

трудовой дисциплины и 
уменьшения потерь рабоче
го времени. В ходе смотра 
наверняка поступило бы не
мало предложений по улуч
шению организации труда. 
Рабочие на местах видят 
резервы, и смотр помог бы 
их выявить. Но беда в том, 
что с организацией смотра 
партком затянул. На чет
вертое августа не была ут
верждена даже комиссия. 
Не говоря о том, что рабо
чие на лесопунктах даже не 
знают об этой кампании.

В Коуровском леспромхо
зе сегодня сложилось труд
ное положение: не выполня
ется государственный план. 
И одной из причин являет
ся низкий уровень трудовой 
дисциплины. Возможно, са
мой главной. А потому воп
рос этот надо ставить без
отлагательно. И решать его 
всесторонне. Такой факт, как 
четверть коллектива — про
гульщики, терпеть нельзя!

Т. ВАЖЕНИНА.

© ЖИВОТНОВОДСТВО —  УДАРНЫЙ ФРОНТ

СИЛА ПОЛИВНОГО ГЕКТАРА
В начале мая, едва просохла земля, на поливных па

стбищах совхоза «Витимский» рассеяли по два цент
нера хлористого калия и по три — аммиачной селитры 
на каждый гектар. Следом сразу пустили поливные аг
регаты, Не помешал и снег в середине мая. Трава бы
стро пошла в рост, хотя большой жары еще не было. 
Густая, мощная, выше колен. В середине июня комис
сия установила пробными укосами — есть по 260 цент
неров зеленой массы с гектара.

Пустили скот. Что осталось, подкосили на сено. И 
Снова звено Р. Т. Булатова в две смены на поливе. По
вторный укос — по 120 центнеров. Скормили и это 
животным. И третий раз рукотворная радуга на полях. 
Сейчас механизаторы пристраивают простое, но надеж
ное устройство, чтобы с поливной водой внести в поч
ву органические и минеральные удобрения. Этот метот 
опробован уже в совхозе «Первоуральский» больше де
сятка лет назад. В таком случае можно обойтись без 
тракторов. Ліоторист перед каждым передвижением аг
регата засыпает в устройство нужное количество удоб
рений,

В конце августа —  начале сентября, когда трава на 
обычных пастбищах загрубеет и потеряет качество, 10 
•—12 тонн свежей полноценной травы с гектара пойдут 
отсюда в рацион буренок. А всего каждый поливной 
гектар даст около пятисот центнеров качественного 
корма —  небывалая щедрость здешних небогатых зе
мель.

Значение полива трав трудно переоценить. В прош
лом холодном и очень дождливом году в совхозах го

рода получили приличный укос отавы — шесть-восемь 
тонн с- гектара. Оградный результат. Это, кста
ти, означает, что при нашем прохладном климате всег
да можно иметь гарантированный высокий урожай 
трав, даж е если солнце поскупится. Были бы вода и 
удобрения.

Ошибка, которую допускают некоторые хозяйства, — 
опоздание, там, где это можно, с весенним поливом. 
Расчет на то, что хватает снеговой талой воды. Это 
просчет. Она не впитывается в мерзлую землю и боль
шей частью либо уходит по склону, либо испаряется. 
А в холодной с малым запасом -влаги земле питания 
мало. Недаром ждут первого дождя, после чего идет в 
рост трава. Практика звена Р. Т. Булатова показала, 
что там, где не ждут весной, чтобы кратковременный 
дождь заменил технику, получают большой и надеж
ный выход трав, в несколько тонн с гектара. Не менее 
важно при этом, что появляется возможность полной 
механизации их уборки, ощущается близость ферм и 
наличие дорог для вывозки.

И в дождливые годы полир, пусть с меньшим коли
чеством воды, но с добавкой удобрений -позволяет -дать 
животным сочного корма в изобилии. Словом, сила по
ливного гектара неоспорима. Он—зримый источник по
полнения кормового баланса хозяйств. Особо эффекти
вен этот метод хозяйствования для совхоза «Перво
уральский», угодья которого скудны естественными 
пастбищами. В хозяйстве смонтирована система поли
ва, но она требует к себе большего внимания.

И. ЗИЛЬБЕРТ, агроном.

Ht П равопорядок — забот а каждого

ГЛАВНОЕ-ПРОФИЛАКТИКА
В первый вторник каждо

го  месяца собираются на 
очередное заседание чле
ны совета общественного 
пункта охраны порядка пя
того микрорайона. Послед
нее заседание состоялось 
5 августа,

Открыл его заместитель 
председателя совета В, В. 
Мазансв. Объявлен поря
док работы. Затем нача
лось обычное деловое об
суждение текущих дел.

Первым доложил о сде
ланном за семь месяцев 
руководитель секции по ра-- 
боте с неблагополучными 
семьями М, Г. Анохин. Вы
яснилось; слабовато рабо
тала ©на нынче. С января 
общественники п р о в е л и  
только четыре рейда. Это
го, безусловно, недостаточ
но. Различные конфликты, 
приводящие к  правонару
шениям общественного по
рядка, в микрорайоне да
леко не в редкость. В ходе 
обсуждения вопроса совет 
предложил членам комис
сии завести журнал, в ко
тором бы регистрирова
лись итоги посещений не
благополучных семей, пред
принятые профилактические 
меры по отношению к ним.

Затем совет рассмотрел 
ряд заявлений, поступив
ших за последнее время в 
его адрес и участковому 
«нспектору М. Н. Крэлину.

Михаил Николаевич зачи
тывает жалобу В. В, Ю ркс-

4ой, проживающей на про
спекте Космонавтов, дом 9, 
кв, 66,

Полный сил двадцати- 
трехлетний сын Валентины 
Васильевны В, П, Лаврик 
превращается в тунеядца, 
За короткое время сменил 
несколько мест работы, 
нигде не удерживается бо
лее нескольких месяцев. 
А ведь у парня имеются 
отличные специальности 
плотника и волочильщика. 
С грехом пополам устро
ился грузчиком на молоко
завод, но и там долго не 
задержался, так как посто
янно подводил коллектив. 
И вот финал: бездельнича
ет, пьет, скандалит, требу
ет от матери деньги, а при 
отказе угрожает физиче
ской расправой.

Больно и горько было 
слушать, как Валентина Ва
сильевна, мать троих детей, 
добросовестная труженица, 
просила:

—  Помогите, товарищи, у 
меня нет уже сил с ним 
бороться.

Трудно представить, что 
думал в это время Лаврик, 
сидя рядом с матерью и 
слушая горькое повество
вание о его поведении, но 
твердого слова устроиться 
на работу и начать настоя
щую трудовую жизнь, ка
кую  ведут его сверстники, 
члены совета не услышали. 
Справедливым было реше
ние; е течение недели тру

доустроиться. В противном 
случае совет будет хода
тайствовать перед соответ
ствующими органами об 
отправке его на принуди
тельное лечение от алкого
лизма-

Рассматривается заявле
ние С, В. Соловьевой, кото
рая жалуется, что ее суп
руг злоупотребляет спирт
ным, устраивает в семье 
скандалы. Работая вальцов 
ш иком на заводе комплект
ных металлических конст
рукций, за последнее вре
мя не приносит зарплату. 
Этот двадцативосьмилетний 
мужчина тоже не смог ска
зать ничего в свое оправ
дание.

Естественно, активисты 
убедительно и требователь
но разъяснили Соловьеву, 
куда ведет такой образ 
жизни. Посоветовали креп
ко подумать над своими 
поступками. Вынесено ре
шение: поставить на учет
неблагополучную семью и 
в дальнейшем контролиро
вать поведение Соловьева. 
Он предупрежден: в слу
чае продолжения пьянства, 
как и его предшественник, 
будет отправлен на прину
дительное лечение.

Я не привожу фамилию 
третьего, обсужденного на 
заседании. Члены совета 
пришли к выведу ограни
читься пока беседой с ним. 
Думается, человек этот сде
лает выводы. В ходе засе
дания я постоянно чувст--

вовал, как принципиально 
относятся члены совета к 
оступившимся. Стремление 
общественников было од
но: не только наказать че
ловека, предупредить его, 
но и дать возможность оду
маться. вернуться на пра
вильный путь.

Конечно, проведение по
добных засе д а н и й  —  это 
лишь одна из форм профи
лактической работы. Здесь, 
к примеру, практикуются 
рейды по микрЪрайону, 
Участвуют в них препода
ватели школы № 4, Таких 
рейдов, > кроме дежурства 
дружинников, проводимых 
по графику, с начала года 
состоялось три. Они пре
следуют цель не только 
выявить нарушителей об 
щественного порядка, ве
дется дрофилактическая ра
бота с неблагополучными 
семьями, лицами, взятыми 
на учет, с детьми и подро
стками, чье поведение вы- 

. эываег особое внимание.
В заключение хочется 

сказать, что и к этой рабо
те члены совета относятся 
с большой ответственно
стью. Обычно в рейды вы
ходят от десяти до пятна
дцати человек.

Словом, совет общест
венного пункта охраны по
рядка микрорайона делает 
многое, помогая снижению 
правонарушений,

Н. ГАЙФУЛИН. ! 
рабкор, і

Г о р о
з н а и  и й  

и отдыха
Выставку достижений на

родного хозяйства СССР 
по праву называют универ
ситетом технических и на
учных знаний.

78 павильонов ВДНХ на
глядно демонстрируют вы
даю щиеся достижения со
ветских ученых и инж ене
ров, рассказывают об ог
ромных социально - попити. 
чеекмх преобразованиях в 
нашей стране, об успехах 
советского народа в хозяй
ственном и культурном 
строительстве, в экспози
ции выставки более 109 ты 
сям зиепонатев. Они явля
ются убедительным дока
зательством высокого уров
ня развития экономики 
братских союзных респуб
лик, расцвета нашего мно
гонационального гѳсударст 
ва.

Посещение выставки — 
это и приятным отдых. Сю
да с удовольствием прихо
дят погулять и москвичи, и 
гости столицы. Здесь мож 
но часами любоваться ар 
хитектурой и интерьерами 
павильонов, прекрасными 
фонтанами. наслаждаться 
тишиной и прохладой тени
стых аллей. Для отдыхаю
щих открыты городки ат
тракционов, вечерами на 
эстраде выступают артисты, 
во многих уголках выставки 
можно отведать в рестора
нах и каф е блю да нацио
нальной кухни.

На снимке; в жаркий 
день у фонтана павильона 
«Советская культура».

Фоте Ю  Лизуневе 
и В Яцины, 

Фотохроника ТАСС,

■  КОЛОНКА
КОММЕНТАТОРА

ВАРВАРСКОЕ 
РЕШЕНИЕ

Президент СШ А Р. Рей
ган отдал распоряжение о 
полномасштабном произ
водстве нейтронного ору
жия —  самого бесчеловеч
ного средства массового 
уничтожения, а представи
тель Белого дома сообщил, 
что нейтрон,ное оружие 
уже находится в стадии 
сборки.

Следует напомнить, что 
еще в 70-х годах Пентагон 
взял курс на создание и 
развертывание нейтронного 
оружия, или как его еще 
именуют —  «оружия повы
шенной радиации». Без сте
снения в Вашингтоне всяче
ски расхваливали это вар
варское средство массово
го уничтожения на том ос
новании, что оно убивает 
только людей, оставляя 
нетронутыми материальные 
ценности.

Буря протестов мировой 
общественности заставила 
тогдашнего п р е з и д е н т а  
СШ А Картера отступить, 
объявить в 1978 году о 
приостановке производства 
нейтронного оружия и от
срочить реализацию пла
нов его размещения в За
падной Европе.

Ныне США, как видно, 
решили провести эту бре
довую идею в жизнь. Явно 
сознавая, какой будет ми
ровая реакция на решение 
Вашингтона, Белый дом за
являет, что пока что запа
сы нейтронного оружия бу
дут храниться на амери
канской территории. Но, 
как сообщает американская 
телекомпания Эн-Би-Си, «Ев
ропа —  наиболее вероят
ный район военных дейст
вий, где можно применить 
нейтронное оружие и его 
развертывание там —  лишь 
вопрос времени».

Акция админи С т р а ц и ч 
Рейгана вызвала Лиев и воз
мущение мировой общест
венности, которая расцени
вает ее как еще один, 
крайне о п а с н ы й  шаг к 
взвинчиванию гонки воору
жений и нагнетанию угро
зы возникновения ядерной 
войны. С официальным осу
ждением американского ре
шения выступили прави
тельство Норвегии, минист
ры иностранных дел Шве
ции и Дании, премьер-ми
нистр Индии Индира Ганди,

«Нейтронная бомба явля
ется частью безумного пла
на ведения ядерной воины, 
в которой Западная Европа 
преднамеренно будет при
несена в жертву», —  пишет 
английская газета «М ср- 
нинт стар». Она призывает 
народы Западной Европы 
объединиться, чтобы пре
градить путь на континент 
как нейтронному оружию, 
так и новым американским 
ракетам. Французская га
зета «Юманите» указывает 
на опасность существующих 
в СШ А теорий «ограничен
ных» ядерных войн с ис
пользованием нейтронного 
оружия, которые базируют
ся на сценарии возникнове
ния такого конфликта на 
территории Европы, тогда 
как территория СШ А «стя
нется нетронутой. Даже г*- 
зета «Вашингтон пост» при
знает, что в политике Ва
шингтона «преобладают им
пульсы «холодной войны». 
М ожно не сомневаться, что 
ядерные амбиции Пентаго
на и на сей раз натолкнут
ся на решительное сопро
тивление народов мира и 
прежде всего Западной Ев
ропы.

И, АБЛАМОВ, 
обозреватель ТАСС,"

стр.
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сопутствует
сильному

В субботу на стадионе 
Новотрубного завода состо
ялся блицтурнир футболь
ных дворовых команд. Иг
рам предшествовал парад 
участников соревнований.

В финал вышли мальчиш
ки из «Алых парусов» и 
«Голубя мира». И между 
ними развернулся нелегкий 
бой, но победитель бывает 
один — и им стала дружи
на «Алых, парусов», забив
шая в ворота соперников 
два безответных гола. Юные 
чемпионы получили вымпе
лы спортклуба «Уральский 
трубник».

Заслуживают п о х в а л ы 
подготовка поля к турниру 
и четкие действия судей
ской бригады.

В. БОГДАНОВ,
зам, секретаря комите;

'  те ВЛКСМ Новотрубно
го завода.'

Начало положено
Первую легкоатлетиче

скую эстафету провели физ
культурники завода трубча
тых строительных конструк
ций. В соревнованиях уча
ствовало шесть команд.

С первых метров дистан
ции развернулась упорная 
борьба. А на финише само
го продолжительного (600 
м) первого этапа первенст
вовал газорезчик цеха об
работки металла Валерий 
Печеркин. Однако в даль
нейшем его товарищам по 
команде не удалось сохра
нить лидерства. Александр 
Сотников, Г алина Евдоки
мова, Виктор Сыропятов и 
другие легкоатлеты ремонт
но-механического цеха ров
но и сильно прошли все во
семь этапов — 2 км. 700 м 
—- и финишировали первы
ми со временем 8 мин, 01 
сек. Вторыми были спорт
смены заводоуправления. И 
лишь третьими — физкуль
турники цеха обработки ме
талла.

Эстафеты решено сделать 
традиционными на пред
приятии.

В. СМОЛЕНЦЕВ, 
зам, председателя 

завкома профсоюза,

Продолжается
чемпионат
города

В первой группе город
ского чемпионата «Звезда», 
победив футболистов заво
да ЖБИиК, вплотную при
близилась к новоуткинской 
«Искре» и горнякам Магнит
ки, делящим второе-третье 
место с 18 очками, у «Зве
зды» на очко меньше. А 
впереди по-прежнему ново- 
трубники — 23 очка.

В День строителя жби- 
ковцы профессиоя а л ь н ы й  
праздник отметили победой 
(5:1) над коллективом за 
вода трубчатых стройконст- 
рукций. Это первый выиг
рыш спортсменов ЖБИиКа.

Во второй группе после 
серии неудач успеха доби
лись коуровские лесозаго
товители: «Прогресс», дома 
уверенно взял верх (6:3) 
над спортсменами завода 
сантехизделий. Второе по
ражение подряд потерпели 
северцы. На этот раз «Гра
нит» дома уступил (2:4) 
динамовцам. Этот успех по
зволил команде «Динамо» 
вместе с «Прогрессом» воз
главить таблицу розыгры
ша — у обоих по 22 очка. 
На два очка меньше в ак
тиве «Гранита» и футболи
стов завода комплектных 
металлоконструкций. Спор 
за единственную путевку в 
первую группу обостряется.

С. ПАГНУЕВ.

«Мой дом , моя улица, мой М аленькие ж ители принима- На эс тр а д у  приглаш ались  
город» — так н а з ы в а л с я  ли уч асти е в играх, аттра- ж ители двора — строители, 
праздник , прош едш ий на кци он ах, организованн  ы х герои трудовы х будн ей , ае- 
агитпуннте < бл из д о м а  участникам и детск ой  худо- тераны  тр уда , которы е учй- 
№ 8 /4 9  по п р оспек ту  Ильи- ж ествен н ой  сам одеятельно- ствовали в строительстве  

- сти Д ворца культуры  «Стро- этого д/зма, этой улицы  и
итель» под руководством  всего города, О них и шея 
Г. П Ш утовой. Лектор го- р а сск а з, их поздравляли с 
родского  общ ества «Знание» п р аздником , им дарили па* 
Е, А. Рахм анова р асск аза- м ятны е сувен ир ы , им п осев 

ной части, зак уп али  суеен и - ла о  прош лом и будущ ем  тил свое вы ступление хор  
ры. Много сцл и эн ергии  в города. ветеранов  тр уда  Д ворца
орган и зац ию  торж ества вло- П разднично в ы г л я д е л а  культуры  «Строитель»  
жил П. М. Ч ерны х — пред- агитпло щ а д  к а. Л ю би тел и - 3. ДРАГУНОВА,
седател ь  совета  работы  по садоводы  принесли  сю да бу- м етоди ст м ассового  отдела

кеты цветов. Э страда унра На сним ках: д етск и е  заба- 
ш ена ярким плакатом «твой вы; п ер ед  ж ителям и выету- 
труд — слава твоя, чело пает хор  ветеранов  тр уда .

ча. За несколько дней жи 
тели двора начали готовить 
ся к нему. Занимались ор 
гамизацией торговли, выс 
тавни цветов, торжествен

м есту  ж ител ьства .
Н аконец, настал д ол го

ж данны й ден ь . В еселая м у 
зы ка сзы вала на п раздник , век». Ф ото Ю. Р еш етникова.

ИДУТ к а н и к у л ы

ЗОЛОТОЙ ЮБИЛЕЙ ЦЕХА
Торжественно отметили хромпиковцы 50-летие одно

го из старейших цехов — второго. Собрание, посвя
щенное этому событию, прошло в клубе имени В. И. 
Ленина.

На собрании было немало ветеранов Великой Отече
ственной войны и труда — и тех, кто еще работает, и 
тех, кто вышел на заслуженный отдых. Комсомольцы 
преподнесли ветеранам цветы.

Теплые поздравления юбилярам адресовали зам. на
чальника цеха N2 8 А. К. Смирнов, председатель ко
митета профсоюза цеха N2 5 Н. Ф. Воронов, директор 
завода В. М, Секираж. Он вспомнил, как начинал здесь 
молодым специалистом и : прошел отличную производ
ственную школу.

Многие труженики цеха отмечены Почетными грамо
тами —  обкома профсоюза отрасли, горкома партии 
и исполкома горсовета, дирекции, парткома и завкома 
профсоюза. Заведующий промышленно-транспортным 
отделом горкома КПСС Г. А. Виноградов вручил на
грады электромонтерам Г. X. Ешпанову и А. А. Лубни- 
ну, начальнику цеха В. И. Ш вецову и другим.

В честь славной даты в цехе было развернуто со
циалистическое соревнование, его победителям на 
торжественном собрании вручены вымпелы. •

Завершилось торжество выступлением цеховой агит
бригады «Факел», которая подготовила программу 
«Наша биография».

А, ФИЛАТОВА, 
нештатный корреспондент.

(1 о м о г л і* с е л ь ч а н а м
Около трех недель рабо- Ежедневно подводились ито- ресно отдыхали. Было про* 

тали в совхозе «Баяк» Кра- ги социалистического сорев- ведено несколько футболь» 
сноуфимского района ребя- новация, а победителями ных встреч с местными ре* 
га из лагеря труда и отды- были Владимир Шадрин, битами и учащимися перво* 
ха средней школы № 2. С Оля Феденева, Дима Горин уральской школы № 6, ко* 
первых дней развернулось и другие. Многие ребята по- торые жили и грудились по 
социалистическое соревно- лучили денежные премии. соседству. Запомнятся ку* 
ванне между бригадами и Начальник лагеря В. А. пание- в реке Уфе, танцы 
звеньями. Это помогло Телятников делал все, что- на открытой площадке, шах« 
школьникам выполнить ра- бы ребята получали вкус- матные и шашечные турии- 
бот на 1600 рублей, ведь ное калорийное питание и ры. 
собрано семян лука - ба- не только трудились, но и 
туна 3447 кг, семян турнеп- занимались спортом и инте; .
са с площади 14,5 га, л у к а - --------------------------------------- ---------—— — —  ----------
севка на территории 2,91 га. Зам. редактора Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ.

Р. Ш АДРИН,
учитель школы № 2.

■  НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, 
ФАКТЫ

ТЕПЕРЬ УЖЕ 
НЕ ДЮЙМОВОЧКИ

Четыре близнеца рожда
ются не часто. Вот почему 
Лия Ведерникова, 26-летняя 
доярка из колхоза «Побе
да», сразу стала известной 
всей Кубани.

Уже на следующий день 
из Краснодара приехали 
специалисты по микропеди
атрии: бл и зн ец ы  появились 
на свет Д ю йм овочкам и и 
весили от 1400 до 800 грам
мов. Три месяца лелеяли 
врачи новорожденных, п о 
ка Наталья, Людмила, Мар
гарита и Елена не набрали 
нормальный для их возра
ста вес,

В колхозе всем миром 
готовились к встрече. Прав
ление колхоза приобрело 
для Ведерниковых четы
рехкомнатный дом, отре
монтировало его, подвело 
воду и газ, установило ван
ну. Во дворе пристроили 
еще один домик —  летний. 
Приготовили подарки.

...Мы впервые увидели 
близнецов через семь ме
сяцев после ^писанных со
бытий. Они были похожи 
одна на другую , как четы
ре капли воды Мать при
зналась, что еще не научи
лась их различать, и пока
зала на левых ручках де
вочек разноцветные брас
летики, За здоровьем дево
чек по-прежнему следили 
врачи. Больница выделила 
для ухода за близнецами 
медсестру, которая бывала 
в доме ежедневно, а кол
хоз —  двух нянь.

Прошло четыре года. И 
вот я снова навестила ма
лышек. На этот раз мы за
стали их не дома, а в дет
ском  садике.

Колхоз подыскал Лии ра
боту попегче — билетер
шей в Д оме культуры.

СМИРНОВА.
(АПН).

Р Е К Л А М А  И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». «БОЛЬШИЕ ГОНКИ (2 серии) 

Сеансы: 9. 12 час. «ДАМЫ ПРИГЛАШАЮТ КАВАЛЕ
РОВ». Сеансы: 15, 17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «СПАСАТЕЛЬ». Се
ансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка, «СЛУЖЕБНЫЙ РОМАН» (2 се
рии). Сеансы: 18-30, 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

Народная балетная студия Дворца культуры и 
техники Новотрубного завода объявляет прием 
мальчиков и девочек на 1981 — 82 учебный год.

В подготовительную группу принимаются дети 
в возрасте шести лет, в первый класс — в возра
сте от 7 до 10 лет.

Занятия в студии проходят по программе хо
реографических училищ и рассчитаны на 5 лет, 
В процессе обучения помимо классического танца 
дети изучают народно-сценический и современный 
балетный танец, историю хореографии. Проходят 
сценическую практику в концертах Дворца куль
туры и техники.

Также объявляется прием в экспериментальный 
класс с 3-годичным сроком обучения мальчиков 
и девочек в возрасте от 11 до 14 лет.

Прием проводится ежедневно в комнате № 38 
с 15 августа но 6 сентября с 10 до 12 и с 17 до 
19 часов.

Дом бытовых услуг по ул. Западной, 12 произ
водит раскрой тканей. Часы работы с 10 до 19 
часов. Перерыв с 13 до 14 часов. Выходные —  
воскресенье, понедельник. Талоны на раскрой вы
дает приемщик.

С 1 сентября при горбытуправлении организу
ются курсы кройки и шитья. Организационное 
собрание состоится 2 сентября в 18 часов. Заявле
ния принимаются по адресу: ул. Западная, 12,
телефон 2-78-01,

СРОЧНО меняется двухкомнатная благоустроенная 
квартира 29 кв. м на пятом этаже в г. Волжске (425000 
Марийская АССР, ул. Дружбы , 2, ив. 65) на равноцен
ную в г, Первоуральске, Обращаться: г. Первоуральск, 
тел, 2-29-45, после 20 часов,

МЕНЯЕТСЯ однокомнатная квартира 20 кв, м на пер
вом этаже с лоджией в г, Владивостоке на однокомнат
ную в г, Первоуральске, Обращаться; п, И-Талица, уп, 
Юбилейная, 9, кв, 68, после 18 часов.

Меняю двухкомнатную благоустроенную квартиру 
23 кв, м на третьем этаж® в г, Богдановиче на равно
ценную в г, Первоуральске (первый этаж не предла
гать), Обращаться; п, Билимбай, ул. Мира, 6— 15, в лю 
бое время,

Продается деревянный дом по адресу: ул, 3-гд Ин
тернационала, N8 62, в запрудной части. Обращаться; ул. 
Западная, 2, кв, 19,

Продается гараж в районе кольцевой дороги. О бра
щаться; ул, Строителей, 14-а, кв, 65, тел, 68— 17,

С ердечно благодарим  коллективы  ц ех а  №  17 Н овот
рубн ого  завода, ш вейного ателье №  6, со сед ей , в сех  
родны х и зн ак ом ы х, р аздел и в ш и х н аш е гор е и ок а
завш и х пом ощ ь в п ох о р о н а х  н аш его горячо лю бим ого  
м уж а, отца и дедуш к и  А л ександр а К онстантиновича  
Могилы.

Ж ена, дети  и внуки.

С ердечно благодарим  коллектив тр еста  П ервоуральск- 
м еж р ай газ, со сед ей , д р у зей  и  зн ак ом ы х, р аздел и в ш и х  
с  нам и горе и ок азав ш и х  пом ощ ь в п о х о р о н а х  наш ей  
лю бим ой дочери  и сестр ы  Ч асовитиной Н атальи.

Родственники' покой н ой.

К оллектив горп ром торга вы раж ает со б о л езн о в а 
н ие зам ести тел ю  дир ек тор а торга О урниной Гали
не Григорьевне по п оводу  см ер ти  ее  м атери  

НЕУГОДНИКОВОЙ 
Екатерины  Н иколаевны ,

Первоуральский завод комплектных металли
ческих конструкций объявляет набор учащихся 
в ГПТУ-69 по специальностям:

на базе 8 классов, срок обучения 2 года —  
слесарь по сборке металлоконструкций, опера
тор окрасочного отделения, машинист на моло
тах, прессах и манипуляторах:

на базе 10 классов, срок обучения ! год —■ 
вальцовщик, машинист электромостового крана. 
Все принятые на обучение с 8-летним образова
нием обеспечиваются бесплатным питанием и 
обмундированием. С образованием 10 классов 
получают стипендию от 40 до 70 рублей. Иного
родним предоставляется общежитие. Адрес учи
лища: Свердловская область, г, Первоуральск, 
ул. Чкалова, 17. Приемная комиссия работает с 
8 до 19 часов без выходных дней,

К оллектив горп и щ еторга  вы р аж ает  со б о л езн о в а 
н ие зав ед ую щ ей  м атер и альн о-техни ч еск им  ск ла
дом Н осковой А л ександре П авловне п о  п оводу  
см ерти  ее  отца

ПОСАЖЕННИКОВА
Павла А лександровича,

А Д Р Е С :  623100 , г. П ер
в оуральск . п р осп ек т  Ильи
ча. 21 /4 0 .

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р едактор
2-15-72. за м , редактора  
2-52-05, ответственны й сек 
ретар ь  2-14-94, отдел  п ар 
тийной ж и зн и  2-52-83. эк о 
ном ический  отдел  2-53-47, 
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